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Aos dezessete dias do mês de novembro  de dois mil e vinte e dois, em primeira chamada às quatorze  horas, segunda 1 

chamada às quatorze horas e vinte minutos, iniciou-se a reunião com os seguintes conselheiros Titulares: Bruno de 2 

Souza Lougon, Rogério Amaro da Silva, Marcos de Souza Pires, Antônio Carlos do Rego e Souza,  Rodrigo Cantini, 3 

Leila Maia da Silva, Denise Marchon Tinoco, Willian Cesar Pereira Leite, Suplente: Anna Maria de Carvalho 4 

Quintanilha, João Batista Lins Guilhermino,  Jorge Alberto Rispoli, Ana Mayda Ordonez Vieira, Claudia Rogéria de 5 

Lima Souza,  Igor da Silva Rodrigues e Sérgio Henrique Vieira Campelo. O Presidente Bruno abre a reunião verificando 6 

o quórum necessário para a realização da mesma e chama atenção dos conselheiros presentes à reunião para a seguinte 7 

pauta: 1-Apreciação e votação da Ata anterior; 2-Leitura dos Ofícios recebidos e enviados;3-Proposta de exames de 8 

conveniência da instalação de Mesa Municipal de negociação Permanente no âmbito da Direção Municipal do SUS em 9 

Maricá;4-Apresentação do novo Coordenador do CEREST;5-Convocação do representante da Mahatma Gandhi;6-10 

Convocação da Gnoses para dar esclarecimento sobre as obras do Posto de Santa Paula e MCMV Inoã;7-11 

Esclarecimento sobre a constante recusa de vagas HMECG para pacientes da UPA especialmente nos finais de 12 

semana;8-Data para realização da Conferência Municipal em 2023; 9-Pautas para Próxima Reunião; 10-Informes 13 

Gerais. A Secretária Geral Anna Quintanilha lê os ofícios de indicação do novo Conselheiro: Ofício nº 307/2022 da 14 

Secretaria de Urbanismo indicando o Sr. Igor da Silva Rodrigues para Suplente no CMS-Maricá substituindo a Sra. 15 

Valcilea Costa. Justificativas de faltas dos Conselheiros: Solange Regina de Oliveira, foi convocada para uma reunião 16 

com a Secretaria de Governo, Rose Mary Mello Bruce em virtude de exame agendado para mesma data da reunião, 17 

Adriana Domingues Picanço por motivo de saúde(labirintite), Suzana Maia, compromisso de trabalho fora do 18 

município. O Presidente Bruno pergunta aos Conselheiros presentes se todos receberam a ata e se tem alguma 19 

colocação. Todos respondem que não, coloca em votação a ata de 27 de outubro de 2022.  Foi aprovada por 20 

unanimidade. Segundo ponto da pauta: Leitura dos Ofícios. O Presidente solicita a Secretária Geral Anna Quintanilha 21 

que leia os ofícios. A Secretária Geral explica que alguns ofícios foram enviados para o grupo de WhatsApp do CMS-22 

Maricá e só fará a citação. Ofício nº 762/SMS/2022 da Secretaria de Saúde convidando os Conselheiros para 23 

inauguração da Unidade Transfusional e a Cozinha do Hospital Municipal Ernesto Chê Guevara no dia 25/11/2022, às 24 

11 horas. Ofício nº 761/SMS/2022 da Secretaria de Saúde, em reposta ao ofício nº 160/CMSM/2022, que encaminhou 25 

denúncia recebida através do Conselheiro Carlos Cunha, sobre o caso do paciente Sr. Altair da Damasceno Rodrigues 26 

que foi consultado pelo Dr. Luiz Miguel na Unidade Saúde de Inoã em 26/11/2022.Ofício nº 769/SMS/2022 da 27 

Secretaria de Saúde, encaminhando os Relatórios da Comissão de Acompanhamento e Fiscalização -CAF, proveniente 28 

do último repasse trimestral das OS. Ofício nº 769/SMS/2022 da Secretaria de Saúde, em reposta ao ofício nº 29 

173/CMSM/2022, encaminhando a programação Anual de 2022, contendo valores individualizados para as ações 30 

propostas para alcance das metas contidas no Plano Municipal de Saúde 2022-2025.  Terceiro ponto da pauta: 31 

Proposta de exames de conveniência da instalação de Mesa Municipal de negociação Permanente no âmbito da Direção 32 

Municipal do SUS em Maricá. A Secretária Geral lê o Ofício nº 735/SMS/2022 da Secretaria de Saúde solicitando que 33 

o ponto de pauta ficasse para a pauta da próxima reunião do dia 15/12/2022. A Conselheira Denise solicita ao Presidente 34 

se pode usar esse ponto de pauta para falar sobre a participação dela e da Conselheira Anna Quintanilha na reunião do 35 

dia 09/10/2022, que teve na Unidade de Saúde de Ponta Negra. O Presidente coloca em votação no pleno e foi 36 

mailto:cms.marica@hotmail.com


 

2 

Conselho Municipal de Saúde de Maricá 
Av. Roberto Silveira, nº 46 – Térreo, sala 102 – Centro Maricá/RJ – CEP 24900-440, Tel. 21 3731-1965 
E-mail: cms.marica@hotmail.com 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MARICÁ 

autorizado. A Conselheira Denise diz que foi convidada pelos profissionais da Unidade de Saúde de Ponta Negra para 37 

participar de uma reunião, constatamos problemas gravíssimos, a Unidade de Saúde tem 9.000(nove) mil cadastrados, 38 

uma unidade que só consegue atender a mil usuários com um esforço enorme. Emergências são negligenciadas, pois o 39 

hospital municipal e a UPA ficam a quilômetros de distância. Eles pediram ajuda e socorro não só para a população de 40 

Ponta Negra, mas também para a população de Jaconé que são atendidos em Ponta Negra e ainda tem o problema do 41 

ônibus. A Conselheira sugere que o CMS-Maricá deliberasse a imediata implantação de um equipamento de 42 

atendimento de 24hs com ampliação necessária para o atendimento primária nove mil usuários. O Presidente pergunta 43 

se alguém  gostaria de ser manifestar sobre as alegações do relatório da Conselheira Denise e  sugere que seja enviado 44 

um ofício para a Secretaria perguntando se tem algum projeto em andamento por parte da gestão para poder suprir essas 45 

necessidades que foram levantadas pelo relatório, porque temos que respeitar o processo democrático, o processo de 46 

ampla defesa do  contraditório,  se alguma ação está sendo feita, caso contrário podemos  provocar   tanto o gabinete 47 

da Secretaria de Saúde, quanto o gabinete do Prefeito para que traga  ou não  uma resposta plausível. Solicitou a 48 

Conselheira Denise que enviasse o relatório da reunião para ser usado como embasamento da Deliberação. Quanto ao 49 

ônibus faz outra sugestão, que a Secretaria de Saúde entre em contato com a Secretaria do Transporte, para resolver 50 

essa questão das pessoas que moram em Jaconé. Sugere fazer uma Recomendação, como nome já fala, está 51 

recomendando. Coloca em votação a confecção da uma Recomendação. Foi aprovado por unanimidade. Pergunta se, 52 

mas alguém tem mais alguma coisa sobre isso e se podemos passar para o próximo ponto da pauta. Quarto ponto da 53 

pauta: Apresentação do novo Coordenador do CEREST. A Secretária Geral lê o Ofício nº 789/SMS/2022 da Secretaria 54 

de Saúde, apresentando o Sr. Amaro Raimundo Farias Júnior Matricula nº 5854, como novo Coordenador do CEREST 55 

2.2. O Presidente solicita ao Coordenador o Sr. Amaro que faça a apresentação da situação atual do CEREST. O 56 

Coordenador se apresenta, diz que está no cargo há 02(dois) meses, faz a apresentação de como achou o CEREST e do 57 

que já propôs para adequação e as ações que já tomou. O Conselheiro Sérgio pergunta ao Coordenador se tem como 58 

fazer uma pesquisa com os trabalhadores do comércio em geral para saber quais dificuldades estão passando e qual é a 59 

posição do CEREST em relação aos funcionários da Unidade de Saúde do MCMV de Inoã. O Coordenador responde 60 

que já solicitou o Cenário de Risco de todos os Municípios. A Secretária Geral solicita ao Coordenador que envie essa 61 

apresentação para o CMS-Maricá. Informa que a reunião do Fórum da Metropolitana II de janeiro de 2022, será em 62 

Maricá, que solicitará a inclusão da apresentação do novo Coordenador do CEREST na pauta, porque já vêm de longo, 63 

tempo, vários questionamento no Fórum a respeito do CEREST, e nada melhor para sanar essas dúvidas do que a 64 

participação do Coordenador.  O Presidente parabeniza o Coordenador Amaro pelo seu empenho e excelente trabalho., 65 

diz que  muito embora ele tenha pouco tempo na função, mas ainda assim estamos vendo o tamanho de todo o seu 66 

empenho em somente 60 dias  levantar tudo isso que foi citado o que é um avanço muito grande em algo que está 67 

parado já faz muito tempo diz que desde que eu assumiu a Presidência do Conselho,   vem lutando junto com a gestão 68 

sobre o andamento de CEREST que estava parado, estamos sempre sendo cobrados nas reuniões da Metropolitana 2 , 69 

principalmente pelos  4 Municípios que compõem o CEREST  II. Afirma ser importante sua apresentação e concorda 70 

com a Secretária Geral para que aproveite a oportunidade em que os municípios vêm a Maricá para a reunião da Metro 71 

II em janeiro para fazer essa mesma apresentação. Quinto ponto da pauta:  Convocação do representante da Mahatma 72 
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Gandhi. A Secretária Geral diz que o CMS-Maricá recebeu o Ofício DEFIS nº 1184/2022 do CREMERJ com o 73 

Relatório e o Termo de Notificação de Exigência de visita técnica realizada pelo CREMERJ no Posto Santa Rita no dia 74 

08/09/2022. Então o CMS-Maricá gostaria saber se as exigências foram cumpridas. O Presidente Convida o 75 

Representante da Mahatma para responder sobre o assunto em tela. O Advogado o Dr. Leonardo. Este explica que 76 

muitas das questões apresentadas pelo CREMERJ não são aplicáveis à Unidade. Que realmente há necessidade de 77 

adequação do espaço físico para a finalidade a que se destina e que já veem providenciando junto a Secretaria de Saúde 78 

o projeto para esta adequação. Afirma que já respondeu ao CREMERJ sobre todos os questionamentos. O Conselheiro 79 

Sérgio pergunta sobre a Prestação de Contas da Organização Social Mahatma. Pede que o Conselho solicite o Plano de 80 

ação da Organização Social Mahatma. O Conselheiro Jorge pergunta porquê a Mahatma assumiu há 02(dois) anos e só 81 

agora depois da visita do CREMERJ vai fazer as adequações. O Dr. Leonardo responde que depende de alguns ajustes 82 

com a Secretaria de Saúde para fazer todas as adequações necessárias. O Vice Presidente fala para o Dr. Leonardo que 83 

a Unidade Santa Rita  quando foi aprovado pelo Conselho teria Rx e Laboratório 24 horas, isso não aconteceu, e como 84 

é radiologista da UPA, vê a dificuldade que os pacientes enfrentam se deslocando da Unidade Santa Rita para a UPA 85 

quando os médicos solicitam o exame de imagem. Pergunta se a Mahatma vai instalar o aparelho de RX na Unidade. 86 

O Sr. Leonardo responde que se instalar iria encontrar outro problema com o CREMERJ, explica vários processos que 87 

precisariam ser feitas na Unidade. A Secretária Geral fala que tínhamos um relatório quinzenal da ouvidoria, que 88 

ajudam muito com a questões e não sabe porque de repente, deixaram de enviar esse relatório, afirma ajudar muito a 89 

detectar problemas para que possamos fazer as visitas e encaminhar os relatórios para a Secretaria. Solicita a 90 

Conselheira Ana Mayda que retorne esse envio. Ficando acordado que o CMS-Maricá oficializará a Secretaria de Saúde 91 

com esse pedido. O Presidente agradece ao Sr. Leonardo pelos esclarecimentos, diz realmente existirem peculiaridades 92 

locais que precisam ser atentadas e observadas, mas o conselho tem todo uma abrangência padrão para poder fiscalizar 93 

todas as unidades, porém de fato foi esclarecedor. Diz ser morador daquela região há muitos anos  e tem notado o 94 

crescimento gigantesco sendo impossível mesmo, com todo o empenho do governo, acompanhar o crescimento. 95 

Realmente melhorou bastante em vista do que tinha, mas ainda tem muita coisa para melhorar, para crescer, temos 96 

muita preparação com essa demanda. A Secretária Geral solicita ao Sr. Leonardo que quando tiver a resposta do 97 

CREMERJ nos envie. A Conselheira Denise que muitas vezes teve a necessidade de ir a Unidade de Saúde como 98 

usuária do SUS ou teve necessidade de recorrer para ajudar alguém lá no Posto Santa Rita em todo o caso sempre foi 99 

muito bem atendida, sempre com presteza no atendimento e cordialidade dos funcionários e rapidez dentro do possível. 100 

As vezes temos dificuldade no contingenciamento de atendimento, principalmente quando teve aquele acréscimo da 101 

demanda no determinado momento do período caótico da pandemia, lembra que estamos retornando novamente com 102 

essa nova onda de Covid-19,  é muito importante levar em consideração que os profissionais não são máquinas, são 103 

seres humanos cuidando de outro ser humano. Principalmente aqueles que estão ali na ponta são verdadeiros Guerreiros. 104 

Sexto ponto da pauta: Convocação da Gnoses para dar esclarecimento sobre as obras do Posto de Santa Paula e 105 

MCMV Inoã. O Presidente Convida o Representante da o assunto Organização Social Gnoses para responde sobre em 106 

tela. O Diretor Felipe fala que em Santa Paula tem um processo de expansão, nesse processo de expansão tínhamos 107 

dois objetivos. Primeiro ter uma redivisão interna da estrutura da unidade que pudesse contemplar maior conforto ali 108 
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para os profissionais e  para a população,  para isso dividimos e separamos a sala de curativo com a sala de 109 

procedimento,  estruturou melhor e o outro objetivo era acrescentar um serviço de saúde  bucal,  então agora Santa 110 

Paula tem serviço de saúde bucal que antes não tinha. Então esse é um ponto importante para Santa Paula. Diz que 111 

Santa Paula ainda tem um processo que vai estender o telhado, tem mais um container que vai ser acrescentado, que 112 

ainda não foi, mas está no projeto isso vai ser realizado. Mas já está funcionando os serviços odontologia, uma redivisão 113 

interna feita, em outros detalhes que vão ser feito daqui por diante, não impactante no funcionamento direto no serviço, 114 

trazendo mais qualidade no atendimento. Quanto a Unidade de Saúde Minha Casa Minha Vida de Inoã as obras já 115 

começaram no terreno que foi alugado, as obras já começaram. O primeiro passo foi o nivelamento do terreno com a 116 

rua, toda a estrutura de saneamento essa parte que é um pouco complicada, saída de esgoto, até hoje estávamos nessa 117 

etapa. Após o terreno pronto e nivelado com a parte toda de saneamento feita, entraremos na estrutura da montagem do 118 

container, o container já foram entregue, após a montagem completa dos containers, vai fazer toda a parte hidráulicas, 119 

murar a área no entorno da unidade e a parti de rede elétrica e de internet, só assim podemos inaugurar. Se tudo caminha 120 

bem, temos uma previsão de que ainda em dezembro, consigamos entregar a Unidade de Saúde do Minha Casa Minha 121 

Vida. O Conselheiro Sérgio pergunta até quando vai ter Unidade de Saúde em contêiner e aluguel. A Conselheira 122 

Denise fala novamente sobre os médicos, denuncia mais uma vez que médicos recém-formados estão fazendo coisas 123 

horrorosas, as pessoas estão em pânico. Morre de medo de precisar ficar dentro do Conde. Diz que a bagunça que 124 

aqueles Médicos jovens estão fazendo é imoral, é muito feio para quem fica dentro Conde, cada um decide o que vai 125 

fazer, da forma que quer com o paciente, ignorando a existência dos acompanhantes. O Conselheiro Rodrigo Cantini 126 

diz que como em todas as profissões existem bons e maus funcionários. Questiona a Conselheira Denise sobre seu 127 

posicionamento quando fala dos médicos. Fala ainda sobre o caso do osso da galinha na garganta da paciente citado 128 

pelo Conselheiro Sérgio. O Presidente agradece em nome dos Conselheiros ao Felipe a sua disponibilidade em  ter 129 

vindo dar as informações que foram prestadas aqui e todas as outras vezes que veio para atender nossos anseios muito 130 

prontamente. Sétimo ponto da pauta: Esclarecimento sobre a constante recusa de vagas HMECG para pacientes da 131 

UPA especialmente nos finais de semana. O Vice Presidente informa que o problema já foi resolvido. Oitavo ponto 132 

da pauta: Data para realização da Conferência Municipal em 2023. O Presidente diz que, Diz que quanto Presidente 133 

tem uma meta, que é de fazer conferência Municipal de Saúde de excelência, uma coisa bem feita, muito bem 134 

organizado, graças a Deus, Maricá hoje tem recurso para poder fazer, temos tempo hábil para poder estar trabalhando. 135 

Afirma querer deixar para o seu sucessor, um trabalho bem organizado dos seus últimos atos na presidência desse 136 

conselho, diz ainda que para um trabalho ser bem realizado, depende da mesa diretora, mas também de tudo o colegiado 137 

para  poder estabelecer os critérios, cita que na época da Conferência de Saúde Mental convidou o Conselheiro Sérgio 138 

que têm muita experiência nessa área de saúde mental para ajudar na realização e foi perfeita as Atividades realizada, 139 

porque não tínhamos tempo hábil para realizar uma Conferência. Lembra que também temos que observar os prazos 140 

processuais, estabelecido no decreto 158, de 120 dias porque existe a necessidade de fazer o processo licitatório. A 141 

Conselheira Denise questiona e diz que é um absurdo aceitar essas condições imposta, porque o Conselho tem sua 142 

verba própria, que só em Maricá existe essa imposição. O Presidente responde a Conselheira Denise que como trabalho 143 

todo sabe que trabalha como gestor de contratos da Secretaria de Meio Ambiente, sabe o que está falando. Desafia a 144 
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Conselheira Denise a provar em qual município, estado ou qualquer esfera pública que faça sem respeitar o processo 145 

licitatório.  Secretária Geral lembra que o prazo final para a realização da etapa municipal termina no dia 30 de março. 146 

O Presidente coloca em votação as datas de 18 e 19 de março de 2023, para a realização da Conferência Municipal de 147 

Saúde de Maricá. Foi aprovado por unanimidade dos presentes. Secretária Geral sugere para pauta da próxima reunião 148 

a questão da formação da comissão organizadora da Conferência. Nono ponto da pauta:  Pautas para Próxima Reunião. 149 

O Presidente informa que ficou o terceiro ponta da pauta: : Proposta de exames de conveniência da instalação de Mesa 150 

Municipal de negociação Permanente no âmbito da Direção Municipal do SUS em Maricá. A Criação da Comissão 151 

Organizadora da Conferência 2023. Pergunta  se alguém tem mais alguma coisa para colocar na pauta e também 152 

podemos ir construindo conforme a demanda for aparecendo. Décimo ponto da pauta: Informes Gerais. Não teve.  O 153 

Presidente não havendo mais nada a tratar, encerra a reunião às 17:07(Dezessete horas e cinco minutos), agradecendo 154 

a presença de todos que já passaram por aqui, convida a todos para a próxima reunião ordinária no mês de dezembro 155 

vai ser dia 15 de dezembro às 14 horas mesmo local, da qual, eu, Laudeci Costa, Secretária Executiva, lavrei a presente 156 

ata, que foi revisada pela Secretária Geral Anna Maria de Carvalho Quintanilha  que, por expressar a verdade, dato e 157 

assinada juntamente aos Conselheiros presentes, Maricá, 17 de novembro de 2022. XXXXXXXXXXXXXXXXXX 158 
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